
令和４年度第１回大東清掃センター公害防止対策協議会会議録 

１ 会 議 名 令和４年度第１回大東清掃センター公害防止対策協議会 

２ 開催日時 令和４年７月 13 日（水）午後 1時 25 分から午後２時 50 分まで 

３ 開催場所 大東清掃センター２階研修室 

４ 出 席 者 

⑴  委 員 佐藤斎博会長、佐藤甲子夫副会長、藤野裕副会長、 

菊池利男委員、佐藤美心委員、佐藤悦男委員、菊池学委員、 

小野寺敬一委員、千葉幸司委員、千葉栄生議員、那須勇議員、 

佐藤信彦大東支所市民課長、千葉義昭千厩支所市民課長 

⑵  事務局 佐藤正幸一関地区広域行政組合事務局長、 

蜂谷敏志大東清掃センター所長、 

藤野満大東清掃センター副所長、 

橋本義勝大東清掃センター主任 

５ 報  告 

⑴ 令和３年度施設の稼働状況について 

⑵ 令和３年度各種測定結果について 

⑶ 令和３年度施設周辺住民健康診断受診者数について 

６ 公開、非公開の別  公開 

７ 傍聴者  なし 

８ 挨 拶  

所 長 今年度は委員の改選期となっており、新委員の方々には新型コロナウイル

ス感染症防止の観点から、机上により委嘱状を交付させていただいた。 

新委員の方々には当組合の管理運営にご協力をお願いする。 

通常であれば会長より挨拶をいただくところ、委員の改選期のため会長が

不在となっていることから役員選出後に挨拶をいただくこととする。 

事務局長 本日はお忙しいところお集まりをいただき心から感謝申し上げる。 

また、日頃より当組合の管理運営については、多大なるご理解とご協力を

賜り厚く感謝を申し上げる。 

最初に、当組合が計画している新処理施設建設に関わる取組状況について

申し上げる。 

昨年度の３月に施設整備基本計画を策定した。この計画については、処理

方式、環境保全計画、熱利用計画、施設配置計画などを定め、その中の環境

保全計画では周辺環境への影響を最小限にするため、排ガス処理、排水処理、

騒音、振動、臭気対策などについて必要な対策を講ずることとした。 また、



処理施設建設に係る環境影響評価について、昨年度から実施しており、施設

建設に伴う周辺環境への影響を調査、予測、評価を行い環境への影響をでき

るだけ少なくするための手続きで令和５年度までの３か年間で調査を行う

こととしている。昨年度の 10 月には、環境影響評価についての進め方の説

明会をさせていただいた。

新しい処理施設については、令和９年度中の稼働を目指しているので、皆 

様には引き続きご理解とご協力をお願いする。 

本日の公害防止対策協議会は、定例報告である令和３年度の施設の稼働状

況、各種測定結果及び健康診断の受診状況などについて報告する。担当から

説明するので率直なご意見をいただきたい。 

今後も維持管理には万全を期してまいるので、引き続き、ご理解とご協力

をお願い申し上げる。 

９ 役員選出 

     長者自治会より、佐藤斎博委員に会長をお願いする。 

     羽根折沢自治会より、佐藤甲子夫委員に副会長をお願いする。 

     町下自治会より、藤野裕委員に副会長をお願いする。 

10 新会長挨拶 

    皆様方から率直な意見を出していただき、本協議会により、大東清掃センタ

ーの円滑な運営がされるよう努めてまいりたい。 

11 【報告事務の説明】 

     ３番の報告について、⑴から⑶まで一括でご報告させていただく。 

報告⑴ 令和３年度施設の稼働状況について 

報告⑵ 令和３年度各種測定結果について 

報告⑶ 令和３年度施設周辺住民健康診断受診者数について 

会 長 ⑴から⑶について、事務局からの報告について、質問やご意見等はない 

か。 

委 員 市の廃棄物減量基本計画で年間一人当たりの排出量を計画していると思

うが比べてどうなのか。 

事務局 市の廃棄物減量基本計画の年間一人当たりの目標値とは比較していない。 

委 員 増えた減ったという説明だけではわかりづらい。何か比べるものがないと

いけないのではないか。市全体として考える必要があるのではないか。 

事務局 今回は大東清掃センター管内の資料なので、次回は組合全体分で市の計画

と比較できる資料を作成して報告することとする。 

委 員 各地域で集団資源回収しているが全体の搬出量はわかるのか。 



事務局 現時点では、当センター分しか把握していないので、次回は資料を用意す

る。 

委 員 コロナが流行する前とコロナ禍でごみの搬入量はどうなっているのか。 

事務局 可燃ごみと不燃ごみは人口減や事業系ごみの搬入減などに伴い減少傾向

にあるが、粗大ごみは増加傾向にある。 

委 員 健康診断の受診対象者はどうなっているのか。 

事務局 全世帯が対象となっており、各地域で受診の申込を取りまとめていただき、

受診希望者の方々が受診している。 

委 員 今年の協議会の開催予定はどうなっているのか。 

事務局 例年通り２回目は 12 月を予定している。 

所 長 他にあるか。 

 委 員 なし。 

所 長 それでは、本日の公害防止対策協議会を閉じさせていただく。 

12 閉  会 

13 担 当 課 大東清掃センター 


